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CONSEIL FEDERAL DU 29 AOUT 2024 

 

 
Début de séance : 29/08/24 à 17h10 Fin de séance : 29/08/24 à 19h35 

Lieu : Salle de réunion COPF 

Rédaction du CR : Bernard COSTA SG Diffusion du CR : Ensemble des membres du CF et       
site internet fédéral 

 
 
Membres du CF Présent(e)s / Absent(e)s / Représenté(e)s : 
 

- Joe TAPARE - PRESENT 
- Paquita LYSAO – PRESENTE 

- Bernard COSTA - PRESENT 

- Laurent BUVRY – Représenté (Procuration Serge LEPRINCE) 

- Temaui CROLAS – Représenté (Procuration à Jo TAPARE) 

- Yannick JOUBERT - PRESENT 

- Serge LEPRINCE (VSOP) – PRESENT 

- Kari Lee ARMOUR LAZZARI – PRESENTE en visio 

- Ludovic CHASTANG – PRESENT 

 
Vérification du Quorum (50% présents ou représentés) :  
Neuf membres du CF sont présents ou représentés sur neuf ; le Quorum est atteint et la séance est 
ouverte à 17h13. 

 
Ordre du jour : 

 
1. Approbation du CR du CF du 12 juillet 2024 
2.     Organisation Tri Entreprises 2025 (Coordination des tâches) 
3.     Suivi rentrée CEF 
4.     Suivi recrutement entraineur CEF 
5.     Jeux du Pacifique 2027 
6. Questions diverses 

 
1. Approbation du CR du CF du 12 juillet 2024 

 

Le CR du 12 juillet 2024 est soumis à l’approbation du CF. 
 

Résultat du vote : 
 

Le CR du 12/07/2024 est approuvé à l’unanimité des membres présents et représentés 
Le CR sera publié sur le site fédéral pour une diffusion à l’ensemble des licenciés. 
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2.     Organisation Tri Entreprises 2025 : Prévision et planning des tâches à venir 
 

Le dossier d’organisation du Tri entreprise laissé par Rémy a été revu et étudié par le Président ; la 
programmation des tâches essentielles à prévoir est la suivante : 

 

a) Septembre / Octobre : étude visuels et supports de communication 2025 / commandes 
Tshirts, sacs, casquettes…. 
 

Préparation des maquettes : Jo a relancé le travail avec notre prestataire habituel pour 
avoir une proposition qui sera comparé avec ce qu’il est possible de faire en interne avec 
les nouveaux logiciels IA. Un choix de prestataires pour les commandes est à faire entre 
notre prestataire habituel (Benoit RIVALS) et une nouvelle possibilité récemment 
installée sur Tahiti. Les éléments de choix seront communiqués à l’ensemble du CF pour 
valider des décisions courant septembre et pouvoir traiter les commandes concrètes à 
l’arrivée de notre nouveau CTF. 
 

Recherche de stagiaire : Demande de stage en communication déjà reçue pour un stage à 
démarrer en février jusqu’en juin, ce qui renforcera l’équipe, comme chaque année, pour 
la gestion administrative et la communication (medias, partenaires, entreprises…) 

 

b) Novembre / Décembre : 

Dossier Grande Manifestation à rédiger et déposer ; 

Suivi commandes matériels et supports communication 
 

c) Janvier / Février : 

Gestion administrative ; 

Communication ; 

Début stage étudiant (février) 
 

d) Mars / Avril : 

Gestion administrative ; 

Communication ; 

Gestion récompenses et prestataires 

Invitations 

Stage étudiant 
 

e) Mai : 

Tri Entreprises 2025 : affectation des responsabilités des élus dans l’organisation 
(Sécurité, Ravitaillement, Bénévoles, encadrement des parcours CAP, VELO et NAT….) 

Bilan et remerciements. 

Stage étudiant (jusqu’en juin) 
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3. Suivi rentrée CEF 2024 
 

Le Président Jo TAPARE fait un point sur l’organisation du CEF Tri pour cette rentrée : 
 

Bilan des demandes d’inscription au CEF : 
Pour le moment uniquement 3 athlètes (Manea, Noe, Gauthier) font partie du CEF ; pas de retour 
des autres candidats potentiels. Gauthier qui a obtenu les meilleurs résultats sur les derniers 
Championnats de France (Top 8/10 régulier) doit intégrer prochainement la section sport étude 
de Montpellier, en vue d’intégrer à terme le Pôle espoirs du CREPS de Montpelier. La fédération 
continuera à suivre Gauthier et à l’intégrer dans les présélections Tahiti pour constituer l’équipe 
la plus performante possible pour les Jeux de 2027. 
 

Mise en place du dispositif d’entrainements propres au CEF (schéma discuté avec les clubs) : 
Créneaux natation : Créneaux IJSPF fédéraux disponibles sur Pater le matin + créneaux négociés 
l’après-midi avec le CNP (intégration dans le groupe d’entrainements performance du CNP sur 
Pater et Tiaperui) ; les entrainements ont débuté la semaine du 19 août. 
Créneaux Stade et vélodrome IJSPF encadré par Thierry TONNELIER jusqu’au 07 octobre en 
attendant la prise de fonction de notre nouveau CTF (Romain) qui coordonnera le programme 
fédéral d’entrainement du CEF avec l’arrivée d’un nouvel entraineur fédéral en cours de 
recrutement. 
Les entrainements du CEF pourront également s’ouvrir aux meilleur(e)s adultes pour constituer 
un groupe d’accès au haut niveau orienté sur une préparation pour les Jeux 2027. 
Dans le cadre des développements du CEF et des sélections Tahiti, Jo a pu entrer en contact avec 
le Président de la ligue Aquitaine pendant son séjour en France pour envisager un partenariat qui 
nous permettrait d’avoir une base d’accueil en France pour les séjours et préparation de nos 
sélections sur les Championnats de France. 

 
4. Suivi recrutement entraineur CEF. 

 

Une analyse des candidatures reçues a été faites par le bureau et un premier entretien a été effectué 
par Jo et Bernard avec le candidat le plus intéressant (Pierre LAURENT). 

Candidat très motivé et compétent ; par ailleurs, le nouveau CTF et lui se connaisse déjà. Pierre 
LAURENT serait disponible dés octobre ce qui est un avantage pour reprendre en main au plus vite 
l’encadrement du CEF dans les meilleures conditions. Jo va approfondir ce premier contact avec un 
deuxième entretien prévu mercredi 3 septembre pour finaliser le recrutement. 

 

5. Jeux du Pacifique 2027 
 

La première réunion de présentation du COJ 2027 (dirigé par Steeve RAOULX) avec les fédérations 
a eu lieu samedi 24 août et Jo représentait la FTTri ; l’ensemble du schéma d’organisation et des 
règles (charte) des Jeux ont été présentés. 
Un point important pour le Triathlon dans les modifications envisagées dans le programme des 
prochains Jeux ; en fonction du nombre de pays présents en Triathlon aux Jeux de 2027, le Tri 
pourrait passer de sport obligatoire en sport optionnel ce qui ne garantirait plus la présence du Tri 
aux Jeux de 2031….  
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Désignation de référents technique / sportif / compétition pour chaque fédération à renvoyer pour 
vendredi 30 août ; Jo a communiqué 3 noms pour représenter la FTTri (Lui-même, le nouveau CTF 
et le SG). 
 

Le Triathlon doit proposer un plan de formation avant mars 2025 pour pouvoir disposer de TO 
locaux pour encadrer les épreuves de Tri ; le financement des formations pourra être pris en 
charge par le COJ ; le plan de formation est déjà à l’étude avec l’OTU, World Triathlon et la FTTri 
(contacts réguliers sur le sujet entre Jo, Kari Lee et ces instances). 
La fédération doit également prévoir la préparation des athlètes et du chemin de sélection 2027, 
ainsi que la définition de tous les besoins techniques et matériels nécessaires pour organiser les 
épreuves de Tri des Jeux. 
 

Site envisagé pour le Triathlon des Jeux : Moorea Haapiti ; un premier test sur site est prévu en 
février 2025 pour présenter à l’OTU l’organisation que l’on peut mettre en place. 
 

6. Questions diverses 
 

a) Question de Serge LEPRINCE : Gestion du matériel de la fédération et mise en place d'une 
caution lors de la mise à disposition du matériel pour toutes les épreuves ? 

Problème sur les matériels prêtés par la fédé pour les organisations des clubs ; perte et casse 
régulière des matériels préjudiciables à la fédération et au bon déroulement des organisations. 

Nécessité de refaire un inventaire pour repartir au 01 janvier sur une base connue et de 
trouver une solution pour sensibiliser les clubs et leurs dirigeants à ce problème récurent 
(manque de responsabilisation et de soins pour les matériels mis à disposition). 
 

Ensuite, possibilité de mise en place d’un compte matériel alimenté par les clubs au prorata 
de leurs utilisations ; ce compte mutualisé permettrait de financer le rachat des matériels 
manquants. 

Une autre solution serait d’exiger un chèque de caution avant la mise à disposition ; le chèque 
sera retenu en cas de perte/casse si les matériels ne sont pas remplacés dans un délai rapide. 

 

Réflexion à mener sur le sujet pour présenter une solution pérenne à valider en AG. 

 

b) Information de Bernard COSTA : Le CNP se désengage de l’organisation de l’Aquathlon Séries 
et TriKids prévu en novembre (manque de moyens humains et financiers pour assurer cette 
organisation) ; Jo va tenter de discuter avec le Président du CNP sur le sujet. 

 

 

La séance est close à 19h35 

 
Monsieur Bernard Costa Monsieur Joe Tapare 

Secrétaire de la FTTRI Président de la FTTRI 
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